

Nachrichten

40 Jahre Arbeitsgemeinschaft Eulen

Die 32. Jahrestagung der „Deutschen Arbeitsgemeinschaft zum Schutz der Eulen e.V.“ (AG Eulen) fand vom 28. bis 30. Oktober 2016 in Kloster Schöntal, im Hohenlohekreis (Nordwürttemberg) statt. Die Organisation im Bildungshaus Kloster Schöntal übernahm Karl-Heinz Graef. Diese Tagung war etwas ganz besonderes, denn immerhin feierte die AG Eulen 2016 ihr 40-jähriges Bestehen. Diesen Anlass wollten rund 152 Teilnehmer aus ganz Deutschland und auch einige aus Österreich, der Schweiz und Frankreich miterleben und mitfeiern. Das interessante Tagungsprogramm bestand aus zwölf Vorträgen. Es gab fünf Beiträge über den Uhu, zwei über den Waldkauz, jeweils einen über Schleiereule und Sperlingskauz. Weitere Vorträge befassten sich mit aktuellen Fragen und Befunden aus der Eulenforschung sowie mit Usutu-Viren bei Eulen. Einen weiteren Höhepunkt bildete der Vortrag des langjährigen Vorsitzenden Dr. Klaus-Michael Exo zur Gründung und Geschichte der AG Eulen. Die Tagung begann bereits am Freitagabend mit dem beliebten Eulenstammtisch. In lockerer Atmosphäre tauschten die Experten ihre Erfahrungen aus.

Am Samstag um 8:30 Uhr eröffnete der Vorsitzende Dr. Jochen Wiesner den Vortragstag und begrüßte die zahlreichen Teilnehmer. Anschließend berichtete Dr. Klaus-Michael Exo über die Gründung der AG Eulen im Jahr 1976, die aus dem Zusammenschluss einer AG Steinkauz und einer AG Schleiereule entstand. Erst 1981 folgte die 1. Jahrestagung in Gießen. Weitere Informationen zur Geschichte der AG Eulen können auf der Website unter www.ageulen.de nachgelesen werden.



Dr. Wolfgang Scherzinger (rechts) bekommt die Ehrenmedaille der AG Eulen vom Vorsitzenden Dr. Jochen Wiesner überreicht.

Foto: K.-H. Graef

Ein weiterer Höhepunkt war die Verleihung der Ehrenmedaille an Dr. Wolfgang Scherzinger und damit seine Aufnahme in die Ehrentafel der AG Eulen. Er war viele Jahre Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft und wurde für seine hohen Verdienste um die Erforschung der Eulen weltweit geehrt. Zusammenfassungen zu allen anderen Vorträgen sind im Tagungsführer abgedruckt.

Zum Abschluss der Tagung, fanden am Sonntagvormittag bei bestem Wetter drei Exkursionen in die nähere Umgebung statt. Die nächste Jahrestagung der AG Eulen wird 2017 in Breklum in Schleswig-Holstein stattfinden.

Karl-Heinz Graef



Die Teilnehmer der 32. Jahrestagung in Kloster Schöntal.

Foto: K.-H. Graef